

durch die Jahrtausende zählende Bodenkultur unterstützt. Die Eroberungsgelüste des Khedive und sein Verständniß der humanen und merkantilen Aufgaben Europas tragen noch mehr zur materiellen Blüte des Landes bei, als zur Lösung der Räthsel, die das älteste Aegypten (in seinen Bauten und Schriftwerken) und die Natur selbst (im Quellgebiet des Nil) gestellt hat. Das wiedererstandene Alexandria Ausgangspunkt der Kultur, deren Mittelpunkt an der Schwelle des Delta Kairo. Das Reich hat sich jetzt von Nubien aus (Chartum) den weißen Nil aufwärts über Sennaar und Kordufan ausgedehnt. Bei den Versuchen, weiter im Quellgebiet des Stromes die Herrschaft zu befestigen, größere Hindernisse durch die Sklavenhändler, als durch die Negerstämme und deren heiße Sumpfländer unter dem Aequator. Der jetzige Umfang der Herrschaft 32000 QM. mit kaum 9 Millionen Ew.; das eigentliche Aegypten 10000 QM. mit 5,200000 Ew*).

V. Die Länder der Slaven.

§. 1. Das Karpathenland nebst dem mittlern und untern Donaugebiete.

Dieses große Gebiet zwischen Deutschland und dem schwarzen Meere, der sarmatischen Tiefebene und den Abhängen des Scardus und Hämus, nordöstliche Grenze des römischen Reiches, Tummelplatz der gegen die europäische Kultur vorgebrungenen und zurückgeworfenen Barbarenhorden, wie der für dieselbe empfänglichen Jugendvölker seit der Zeit der Völkerwanderung, eine bunte Völkertafel, auf der die Ueberzahl, die Slaven, den politisch bedeutendsten finnisch-ugrischen Stamm der Magyaren

*) Der größte Theil Rusamedaner: 3,800000 meist landbauende Fels-lahs, Mischung der Alt-Aegypter mit Arabern, 400000 Araber, deren Sprache jetzt die amtliche ist, 200000 Türken; die Zahl der eingebornen Christen (Kopten, Nachkommen der alten Aegypter) 350000, Franken und christliche Orientalen (Griechen, Armenier 250000).